1er novembre 2023

Tous les Saints - Solennité

Les saints et les saintes de Dieu sont nos amis. Nous vivons avec eux, ils font partie de la famille et il est bon d'aller les visiter de temps en temps, comme on va visiter des cousins éloignés qu'on avait un peu négligés.

Cet été, je suis parti quelques jours en Italie, dans les Pouilles, le sud de la botte, le talon de la botte et j'en ai profité pour visiter 3 saints, qui font partie de la richesse de l'Eglise. Le premier, bien sûr, c'est Padre Pio, le grand saint italien du XXe siècle. Tous les italiens ont son image en magnet sur leur frigo (et moi aussi) et il y a sa statue dans toutes les rues de Naples. Ce capucin a vécu toute sa vie à San Giovani Rotondo dans son couvent, et il a toute sa vie soigné les malades en faisant construire une gigantesque clinique, l'une des plus en pointe en Italie : la Maison de soulagement de la souffrance. Bien sûr, Padre Pio est très connu pour les miracles qui ont jalonné son existence, notamment en confession, puisqu'il voyait les péchés avant qu'on les lui dise. Il a aussi prédit à Jean-Paul II qu'il deviendrait pape (il avait cru à une plaisanterie). Le miracle le plus éclatant est que Padre Pio a été stigmatisé durant des décennies, il a porté les plaies du Christ, dont une, secrète, qu'il avait révélée à Jean-Paul II, la plaie de l'épaule droite. J'aime Padre Pio et spécialement une de ses phrases : plus on aime le Christ, moins on le sent.

Pour la deuxième visite, nous sommes allés voir non pas un saint, mais 800. Les 800 martyrs d'Otrante. Cette petite ville au bord d'une plage turquoise de l'Adriatique a vu environ 800 de ses habitants subir le martyre le 14 août 1480 par les Turcs pour avoir refusé de se convertir. Tous les hommes de plus de 15 ans furent tués, les femmes et les enfants réduits en esclavage. Les rescapés et le clergé s'étaient réfugiés dans la cathédrale. Ils refusèrent nettement de se convertir, ils furent tous tués et l'église transformée en écurie. Le vieil archevêque fut décapité, dépecé, et sa tête promenée sur une pique. Le commandant de la garnison fut scié vivant. La ville fut reprise 13 mois après les chrétiens. On a toujours invoqué les Bienheureux Martyrs d'Otrante mais le pape François les a canonisés en 2013. Dans une chapelle de la cathédrale sont exposés dans une vitrine les 800 crânes et ossements.

En rentrant d'Otrante, j'ai vu un panneau « Cupertino » et je suis allé faire un détour pour voir un troisième saint, beaucoup plus léger, celui-là, c'est le cas de le dire. St Joseph de Cupertino, un de mes saints préférés, a vécu au XVIIe siècle. Il est resté célèbre par ses lévitations. Plus d'une centaine de vols au cours desquels le Frère Joseph, maladroit, nonchalant, rêveur, insuffisant intellectuellement, toujours la bouche ouverte et en extase, le Frère Joseph s'élevait dans les airs. Il lui suffisait parfois d'entendre le nom de Jésus et de Marie pour s'élever au-dessus du sol. Ces vols répétés se reproduire même devant

l'ambassadeur d'Espagne qui en resta tout stupide tandis que sa femme s'évanouit. Il lévita devant le pape Urbain VII qui resta impassible mais qui attesta de ce prodige en vue d'une éventuelle canonisation.

Surtout, Joseph était humble, extrêmement obéissant et toujours joyeux. L'oraison de sa fête en septembre dit ceci : Dieu, dont le Fils unique élevé de terre attire à Lui tous les hommes, donnez-nous par le mérite et les exemples de St Joseph de Cupertino de nous élever au-dessus des cupidités de la terre pour parvenir au Christ, lui qui règne.

J'ajoute une dernière note d'humour. Vous savez que ce sont les franciscains qui ont évangélisé la Californie et qui ont donné le nom de leurs saints aux villes qu'ils créaient : St François -San Francisco, Marie Reine des Anges — Los Angeles, San Diego, etc... Ils ont donné à une mission le nom de Cupertino en l'honneur de Saint Joseph. Et Cupertino est aujourd'hui, dans la Silicon Valley, le siège d'Apple. Je trouve assez cocasse que le siège d'Apple soit une ville qui porte le nom d'un obscur religieux italien qui ne savait ni lire, ni écrire, et c'est celui que le Seigneur a choisi pour manifester sa puissance à Lui.

Vivons avec les saints du Ciel, aimons-les et invoquons-les avec confiance. Saint Padre Pio, priez pour nous Saints 800 Martyrs d'Otrante, priez pour nous Saint Joseph de Cupertino, priez pour nous.

Ainsi soit-il.